
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 8 de setiembre.

El proceso del coronel Burr se ha decidido al fin á favor suyo: el *jury*, despues de largos y acalorados debates, le ha declarado inocente. Sus abogados han apurado en esta causa todos los recursos de la eloqüencia. Como las leyes permiten al acusado recusar las dos terceras partes de los sujetos presentados para formar el *jury*, los amigos del coronel se han manejado de manera que todo él no se componia sino de partidarios de Burr.

Desde el uno al otro extremo de los Estados-Unidos los habitantes no respiran sino venganza y guerra contra la tiranía marítima de los ingleses.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de setiembre.

Acaba de llegar aqui la noticia del ajuste de paz entre la sublime Puerta y la Rusia. A consecuencia de esto todos los prisioneros rusos se pondrán al momento en libertad; pero no se sabe si serán entregados al almirante Siniavin, ó conducidos por tierra á la Crimea. Seis oficiales rusos han recibido ya permiso para salir del baño, y residir en el palacio de Rusia en el arrabal de Pera.

La esquadra inglesa permanece apostada cerca de Tenedos, donde se le ha reunido la del almirante Collingwood. Con esto llegan las fuerzas inglesas en el dia á 19 navíos de línea. Por nuestra parte continúan tambien con actividad los preparativos de defensa. Es sumamente difícil que los enemigos fuercen el paso de los Dardanelos.

El general Gardanne, embaxador extraordinario de Francia á la corte de Persia, que se ha detenido por algun tiempo en Constantinopla, ha salido ya para su destino con una numerosa comitiva. — Mirza-Mahmoud-Rihza, embaxador persa, que estuvo algun tiempo en Varsovia, donde se presentó al Emperador Napoleon, le aguardaba en Escútari, sobre la costa de Asia, con ánimo de acompañarle en el viage.

DINAMARCA.

Copenhague 6 de octubre.

En virtud de uno de los artículos de la capitulación ningún oficial inglés debía entrar en esta ciudad. Al principio no se veían más que algunos comisionados, que venían para asuntos precisos del servicio; pero en el día nuestras calles están llenas de oficiales ingleses de todas graduaciones. Lo que más ha excitado su curiosidad es el gabinete de historia natural, el qual ha estado, á petición suya, abierto al público muchos días.

La mayor parte de las tropas inglesas estará embarcada al fin de esta semana. Para acelerar el embarco han pedido permiso al quartel general dinamarques para pasar por aquí; pero solamente se les ha concedido el que entre la caballería por la puerta de occidente, con tal de que sin detenerse vaya al puente Largo para embarcarse. También se ha permitido que los soldados ingleses vengan á ver la ciudad, con tal que no entren más de 12 cada vez.

Sabemos de positivo que una fragata y 5 barcos cargados de efectos cogidos en esta ciudad, y enviados á Inglaterra, han naufragado en la costa oriental de Lessac, y que se han salvado muy pocos hombres de sus tripulaciones; pero se ignora aun si la fragata era inglesa ó dinamarquesa.

El navío de línea ruso que encalló en nuestra costa, ha tenido la felicidad de escapar de este riesgo, y ha pasado ya al Báltico.

Altona 12 de octubre.

Se asegura que el quartel general del Príncipe Real de Dinamarca va á trasladarse de Kiel á Odonsea. También se dice que los navíos nuestros que hay en Noruega han apresado muchas naves de comercio inglesas.

Mr. Lindholm, ayudante de S. A. el Príncipe Real, llegó ayer de París á Kiel, y se asegura que ha traído una carta del Emperador de los franceses para el Príncipe Real, concebida en los términos más lisonjeros. Mr. Lindholm fue recibido en París con las mayores demostraciones de distincion.

En los meses de julio, agosto y setiembre han pasado por el Sund 2195 embarcaciones. Entre las que han venido del Báltico se cuentan 213 dinamarquesas, 309 suecas, 560 inglesas, 30 prusianas, 25 de Papenburgo, 4 de Hamburgo, 45 de Oldenburgo, 10 de Brema, 3 de Rostock, 23 rusas, 85 americanas y 17 portuguesas: en todo 1324.

Rendsborg 5 de octubre.

Las disposiciones contenidas en la proclama de S. M. de 31 de agosto, por la que se llama á todos los marineros dinamarqueses que se hallen al servicio extranjero, y se indulta á los que hubiesen desertado, se extienden también á las tropas de tierra.

PRUSIA.

Berlin 6 de octubre.

La separacion de casi todo el ministerio de Prusia, y especialmente la del gran canciller Goldbeck, del conde de Hoym, del conde de Reeden, del baron de Reck, de MM. Vofs, Thulmeyer y Massow, y del conde Schulenburg, ha causado aquí una sensacion extraordinaria, mayormente no habiéndoseles dexado sueldo alguno, como se acostumbraba hacer siem-

pre. De todos los ministros, MM. Vofs y Agern son los únicos que han solicitado su sueldo, pero el último no lo ha logrado todavía. — El coronel Kleist, ayudante general del Rey, ha llegado á esta ciudad, y le ha sucedido en su empleo el mayor Gneisenau, comandante de Colberg. El mayor Jagow, ayudante de S. M., sucede al conde de Lindenau en el destino de segundo caballerizo mayor. El consejo del Rey se compone en el día de Mrs. Klewist, Schabendorf, Schon y Stegemann, consejeros íntimos. Se asegura también que la nobleza perderá una gran parte de sus privilegios, y que el nuevo ministro de estado, baron de Stem, es el que ha propuesto á S. M. estas novedades.

SAXONIA.

Dresde 13 de octubre.

La direccion de los asuntos eclesiásticos de los protestantes, y la superintendencia de todos los establecimientos de instruccion pública, se han conferido á Mr. Noslitz Jaenkensdorff, gefe de la administracion de Lusacia. También se le ha nombrado director de las dos universidades de Wittemberg y Leipsick. En esta hay actualmente 900 estudiantes, y en la de Wittemberg, que habia quedado desierta con motivo de la guerra, hay mas de 200.

La libertad para la navegacion del Vístula hasta su embocadero proporciona nuevas y considerables ventajas para el comercio del norte, y puede ocasionar en el comercio general una revolucion, cuyas consecuencias sean incalculables. En memoria de tan plausible suceso se ha acuñado en Thorn una medalla con esta inscripcion: *Vistula liberata.*

BAVIERA.

Munich 15 de octubre.

Las últimas noticias de Turquía, recibidas por Viena, anuncian que los rusos se van retirando de Valaquia. La vanguardia salió el 13 de setiembre de Bucharest, donde el 11 se celebró una gran fiesta para solemnizar los dias de S. M. el Emperador Alexandro, á la que asistieron todos los oficiales franceses que se hallaban en aquella ciudad, algunos agentes diplomáticos; el enviado de Prusia Mr. de Senfft-Pilsach, que va á Constantino-
pla, y un gran número de boyardos.

Se dice que el Rey de Baviera irá este otoño á Italia, para ver en Milan á S. M. el Emperador Napoleon, á S. A. R. la Vireyna de Italia, su hija, y á la Princesa su nieta.

Es muy frecuente en la actualidad la comunicacion entre Paris y Constantinopla. Los correos pasan por esta ciudad.

La academia de ciencias celebró el día 12 junta pública, á que asistieron el Príncipe Real y otros muchos personajes de distincion, protectores y amantes de las ciencias. Mr. Schelling, individuo de la academia, leyó un largo discurso sobre las relaciones de las artes de la pintura y de la escultura con la naturaleza.

Aunque se hacen en Viena preparativos para el matrimonio del Emperador, y aunque se habia dicho que se efectuaría el 10 de noviembre, no parece que se celebrará hasta año nuevo.

AUSTRIA.

Buda 5 de octubre

La noche del 1 al 2 del corriente hubo aqui un huracan terrible, que causó grandes daños en esta ciudad y en la de Pest. El puente de barcas, que servia para la comunicacion entre ambas ciudades, se rompió por tres partes, y la violencia de las aguas, agitadas por el viento, se llevó varios barcos, é hizo zozobrar otros muchos. En esta ciudad derribó tambien algunos tejados y tapias. El huracan no cesó enteramente hasta el dia 3.

Viena 8 de octubre.

Los viajeros que vienen de Turquía concuerdan en que todo el ejército ruso, á excepcion de 4 regimientos, ha salido de Moldavia y Valaquia. Cerca de 50000 hombres del ejército que ocupaba estas provincias, estan en marcha para Ucrania.

Escriben de Trawnick que ya se ha publicado alli el armisticio entre Rusia y Turquía. Se habla de varias de sus condiciones y artículos. Entre ellos hay el de que la Puerta recobrará la plaza de Oczakow en cambio de otras posesiones. Añaden que los turcos y servios harán una paz separada, y que los últimos se lisonjean de que su provincia quedará erigida en un principado, que se dará al famoso Cerni-Jorge.

Las últimas nuevas de Constantinopla son de que todo estaba tranquilo, y que el general Sebastiani, embaxador de Francia, tenia frecuentes conferencias con los individuos del ministerio otomano.

El cadáver del general Michelson se ha depositado en la iglesia metropolitana de Bucharest hasta tanto que sea trasladado á Rusia.

El baron de Summeran, presidente del departamento de policia, y protector de la academia teresiana, ha tenido la honra de presentar al Emperador la primera parte de una obra que ha compuesto, intitulada: *Ensayo sobre la estadística general del imperio de Austria.*

GRAN BRETAÑA.

Londres 9 de octubre.

Ayer llegó un correo con pliegos del lord Leweson Gower, nuestro embaxador en Rusia. Ha andado en 7 dias y medio el camino que hay desde Petersburgo á Gotemburgo, diligencia que pasa por extraordinaria; y á no haber sido por los vientos contrarios, hubiera venido de Petersburgo en 12 dias en lugar de los 15 que ha gastado. Inmediatamente despues de su llegada se celebró un consejo privado. Nada se ha traslucido, y por consiguiente las noticias que trae no son buenas.

Los buques que vengan con los efectos del arsenal de Copenhague descargarán en Chatam y Portsmouth. Nuestra esquadra se disponia á abandonar el Báltico; pero quedará el almirante Essing con su division en el Belt, mientras no se lo impidan los hielos.

La interrupcion casi absoluta de nuestras relaciones comerciales con el continente no ha perjudicado gran cosa todavía á las fábricas inglesas de paños y lienzo, géneros de que hay mucho consumo en Escocia, y mas aun en Irlanda. Pero en Manchester estan paradas las fábricas de terciopelo-

los y telas de algodón; los almacenes llenos de géneros destinados para Alemania, Suiza y otros países; y la mayor parte de los fabricantes, precisados á mantener á los oficiales sin que estos trabajen, y sin vender ellos, á punto de hacer bancarrota.

La pesca ha sido muy abundante este año en los mares del septentrion: todas nuestras embarcaciones vienen llenas.

Antes de que se acabe el invierno nos tememos que subirán extraordinariamente los precios de las peleterías, cáñamo, madera de construcción, y demas efectos que extraíamos del norte.

Se han recibido noticias de Bahía-botánica. Reyna allí la mayor tranquilidad, y los pocos delitos que de quando en quando se cometen, son castigados con severidad y prontitud. Los ganados que se habian economizado hasta lograr una multiplicacion competente, han crecido á punto que ya no puede temerse su destruccion, ni la escasez de carnes. A consecuencia, los dueños de los ganados pueden ya matar y vender las cabezas que les acomode. Por el lado del puerto de Dalrimple se han hecho nuevos descubrimientos: se ha penetrado tierra adentro por espacio de 50 millas, y se han encontrado excelentes terrenos, y 2 cascadas de una fuerza y altura prodigiosas.—Los naturales del país continúan en su propósito de no comunicar con los desterrados; pero no hacen sino huir de estos quando los encuentran, sin que ni unos ni otros se hayan incomodado mutuamente.

Han entrado en las Dunas 27 embarcaciones del convoy que viene de Jamayca baxo la escolta del *Fisgard*.

Lord Withworth ha tenido con el secretario de Estado Mr. Canning una conferencia que ha dado ocasion á muchas conjeturas. Algunas personas creen que lord Withworth marchará en breve á Portugal.—Para este mismo destino va á salir una esquadra que recogerá y conducirá todos los negociantes ingleses residentes en aquel país.

Ha salido de Lóndres Mr. Rist, encargado de negocios de Dinamarca.

Todas las noticias confirman la de que el navío *Blenheim*, de 74 cañones, montado por el almirante Towbridge, ha perecido con toda su tripulacion en los mares de la india oriental.

La aparicion de tropas de insurgentes armados que se han dexado ver en algunos condados de Irlanda, causa la mayor inquietud al gobierno.

Hemos ajustado un tratado con la regencia de Argel, por el qual tenemos el derecho exclusivo de comercio en los puertos de Bona, Cala y Coll para la exportacion de pieles, lana, cera y granos hasta cierta cantidad.

HOLANDA.

Haya 17 de octubre.

En virtud de las leyes publicadas contra el comercio con los ingleses, han sido confiscados 40 buques, y declarados de buena presa.

Empiezan á llegar noticias de las desgracias ocasionadas en nuestras costas por el huracan del 30 de setiembre. En el Helder y el Texel han padecido averías considerables varios navíos de S. M.

SUIZA.

Zurich 9 de octubre.

Por una circular de 16 del pasado ha comunicado el Landamann á los cantones el estado de los 4 regimientos suizos que estan al servicio de Francia, exhortándolos al mismo tiempo á que completen con brevedad sus contingentes respectivos. Resulta del estado, que los hombres enganchados hasta el mes de julio llegaban á 13,482.

El 2 de este mes se observó en Lausana un nuevo cometa, que continuó mostrándose los 3 dias siguientes.

REYNO DE NAPOLES.

Nápoles 4 de octubre.

De órden de S. M. se ha dirigido á los intendentes y encargados de las obras públicas del reyno una órden estableciendo las indemnizaciones que deben darse á los dueños de los terrenos que sea indispensable tomar para dichas obras.

El 28 del pasado llegó á esta capital el ilustre caballero Canova.

Las cuadrillas de salteadores que andaban de algun tiempo á esta parte cometiendo mil horrores por las montañas de Tione, donde los habian encerrado las partidas del general Huart, han sido acometidas á un mismo tiempo por diferentes partes, y destruidas de todo punto. Los 2 capitanes, llamados el *mancebo* y el *monge* con sus hijos, han muerto peleando. Un tal Pitrelli de Pratola, Danicano de Navelli, Muscillo de Pratola, y grandísimo número de sus secuaces, han caido vivos en poder de las tropas, y han sido juzgados y ajusticiados inmediatamente. Para formar idea de la perversidad de estos malhechores, baste decir que Pitrelli, uno de ellos, estaba convencido de 27 homicidios.

ETRURIA.

Liorna 29 de setiembre.

Varios papeles públicos refieren en capítulo de Nueva-Yorck que el americano Fulton ha inventado la máquina llamada *submarina*, por medio de la qual puede destruirse qualquiera embarcacion. Pero en las actas de la academia del *Cimento* de Florencia del año de 1801, consta que la invencion de navegar por debaxo del agua, y de incendiar y taladrar por este método los baxeles, como asimismo de sumergirse en el fondo del mar para sacar de él qualesquier objetos, es propia de Juan Antonio Cias hi, natural de Liorna, sugeto muy versado en la mecánica. Este descubrimiento es del año de 1796, segun resulta de la relacion del secretario de la academia, quando la dió parte de ello á presencia de los generales Murat y Berthier, y otros individuos del gobierno que asistian á la junta.

Florencia 17 de octubre.

El valor de las mercancías inglesas seqüestradas por los franceses en el reyno de Etruria se regula en 200 millones.

Habiéndose atrevido un diarista de Milan á estampar sin fundamento algunos artículos acerca de la suerte del reyno de Etruria, S. A. el Príncipe

virey de Italia, deseando dar una nueva prueba de su consideracion á la Reyna regente, ha mandado suprimir el diario, á pesar de que no tenia carácter alguno ministerial ni de importancia; y que su encargado de Negocios, el caballero Tassoni, dé parte de oficio á nuestra corte de este incidente, como lo ha hecho.

Escriben de Roma que ha llegado felizmente á aquella capital desde España el Emo. Sr. Cardenal D'Espuig.

REYNO DE ITALIA.

Venecia 31 de setiembre.

Si se ha de dar crédito á las cartas de Milan, nuestro amado Soberano el Emperador y Rey vendrá aqui en el próximo mes de octubre, y acaso se detendrá algunas semanas. Este viage de S. M. á Italia será tal vez memorable por las disposiciones políticas á que dará ocasion.

Bolonia 6 de octubre.

El dia 29 de setiembre quedó instalada la congregacion de caridad erigida de real orden para administrar todos los establecimientos de beneficencia pública de esta ciudad. Su objeto será establecer la mayor sencillez y economía en el desempeño de sus piadosos fines. Todos los empleados en los anteriores establecimientos han recibido la declaracion formal de que sus destinos y sueldos cesarán el último dia de noviembre próximo: bien que los mas beneméritos serán empleados en la nueva administracion.

Milan 15 de octubre.

Ayer se celebró el aniversario de la victoria de Jena. Los magistrados y gefes políticos y militares, escoltados de dos destacamentos de caballería, fueron por la mañana á la calle del Sempione, á cuya entrada va á levantarse un arco triunfal, que la ciudad de Milan consagra á *Napoleon el grande*. El prefecto pronunció un discurso propio de las circunstancias, y en seguida colocó en medio de las faustas aclamaciones de un gentío inmenso, y del estruendo de la artillería, la primera piedra de este monumento. Debaxo de ella se pusieron varias medallas de oro y plata, que recuerdan los principales sucesos del glorioso reynado de nuestro augusto Monarca. El ministro de lo Interior dió un espléndido banquete, y por la noche hubo bayle en palacio.

La esquadra rusa, mandada por el almirante Siniavin, llegó sin pérdida alguna al puerto de Corfú. Todos los buques de guerra y transporte que hay en Venecia tienen orden de incorporársele. — De los puertos de Otranto y Ancona pasan diariamente destacamentos franceses á reforzar la guarnicion de Corfú, que ya consta de 4000 hombres. — El general Lauriston ha sido nombrado gobernador de Ragusa y de toda la Albania.

FRANCIA.

Paris 27 de octubre.

El 17 de este mes se celebró la junta general del banco de Francia para nombrar los empleos vacantes, y en la cuenta que da anualmente la

junta de gobierno. Resulta de esta, que el dividendo del tiempo que abraza la cuenta del año pasado de 1806, que son 3 meses y 10 dias, es de 20 francos por accion; el del primer semestre de 1807 ha sido de 39 francos, y la reserva de 6 francos y 16 céntimas.

Segun los estados presentados al gobierno se han cogido, en lo que va del año, en el partido de Nanci 221 lobos, 93 lobas y 48 lobeznos, con otros 937 animales nocivos. Esta y otras noticias relativas al mismo asunto, que se publican de quando en quando, sorprenden al considerar la grande poblacion de la Francia, incompatible, al parecer, con tan crecido número de alimañas.

El 2 del corriente una fragata y una corbeta inglesas dieron caza á un convoy nuestro de 42 velas pequeñas que habia salido de la isla de Rhé. El enemigo consiguió tomar 4 de ellas, y quemar otras 3 entre Fromentine y Saint-Giles; y aprovechándose de las grandes mareas, y valiéndose de sus botes, trataba de coger ó quemar otras varias que habian dado en la costa; pero acudieron á defenderlas los habitantes y una compañía de guardacostas, que hacian un fuego continuo sobre los botes. Al mismo tiempo habia á la vista de la isla de Yeu una esquadra inglesa de 7 navíos. La guarnicion estaba dispuesta á recibirlos y escarmentarlos, caso que hiciesen alguna tentativa.

Avisan de Nantes que el corsario frances el *Bellislois* se apoderó el 11 de este mes de un bote armado que pertenecia á un buque ingles que cruza en el embocadero del Loira. — En Calais ha entrado el bergantin ingles *Ebeneser*, apresado por el corsario titulado el *gran Napoleon*. Otro corsario de Dunquerque, llamado el *Decidido*, ha hecho entrar en el Texel la embarcacion inglesa *Nicolas y Marta*.

El Príncipe Alexandro Berthier, vice-condestable, ha dirigido á la junta de regencia del reyno de Westfalia una carta del tenor siguiente: „Señores: la intencion del Emperador ha sido siempre que los estados adjudicados al Rey de Westfalia, fuesen tratados, despues de la paz, como los estados de los Soberanos amigos. Acabo de escribir á los generales Lagrange y Gobert, diciéndoles que las casas del Rey deben estar desocupadas; que los militares vivan con sus pagas y las gratificaciones concedidas por el Emperador, sin exígir cosa alguna de los pueblos en que estan acuartelados. Las tropas deben considerarse en el reyno de Westfalia como si estuvieran en Francia, con solo la diferencia de que alli gozan el sueldo de guerra. Se debe guardar la mayor consideracion con los paises destinados á formar los estados del hermano del Emperador.”

Se ha esparcido generalmente en todo el norte de Alemania la voz de que la ciudad de Stralsund será declarada libre y anseática, baxo la proteccion de la Francia y del Rey de Westfalia.

El regimiento español de Lusitania, que estaba en Perpiñan, salió el 9 del corriente para volverse á España. La buena conducta que ha observado en los 2 meses que ha permanecido en aquella plaza, le ha merecido el aprecio y estimacion de los militares y de los magistrados.

La ciudad de Savona, deseando manifestar del modo mas expresivo su

gratitud á los nuevos beneficios del Emperador, que ha mandado duplicar las sumas destinadas para reparos y conservacion de sus caminos, y mejora de su puerto, ha enviado á Paris una diputacion, que tuvo la honra de ser presentada á S. M. el 11 de este mes.

Segun escriben de Querburgo, la goleta americana la *Revanche*, de 12 cañones, que despues de haber tocado en Brest habia ido á Inglaterra con pliegos de su gobierno á Mr. Menroe, entró en aquel puerto el 17 del corriente. La víspera habia salido de Portsmouth con pliegos, segun se dice, para el ministro de los Estados-Unidos en Paris. El capitán de la goleta ha asegurado que estan suspendidas las negociaciones entre el gobierno ingles y el americano; y aunque era posible que se renovasen, habia pocas esperanzas de ello.

Ha muerto en esta capital, de edad avanzada, Mr. Gin, traductor de Homero, y autor de otras varias obras acreditadas.

Bayona 30 de octubre.

El mariscal de campo D. Pedro Rodriguez de la Buria, comisionado por la corte de España para recibir al ejército frances, llegó aqui el 27 para cumplimentar al general en gefe Junot.

Igualmente llegó aqui ayer un cuerpo de dragones, que ha salido hoy para España.

Hoy tambien ha salido el general en gefe, con toda la plana mayor, para aquel reyno, y ya no queda aqui cuerpo alguno de tropas.

El 2.º ejército de la Gironda comenzará á entrar á mediados de noviembre, y se compondrá de 21000 hombres, segun dicen.

ESPAÑA.

Madrid 6 de noviembre.

Antes de ayer, dias del REY NUESTRO SEÑOR, se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el real sitio de S. Lorenzo, siendo muy numeroso y lucido el concurso de grandes, diputados de los reynos, embaxadores y ministros extrangeros, y otras personas de distincion, que con tan plausible motivo, y el de ser igualmente dias del SEÑOR INFANTE DON CARLOS MARIA, de la SEÑORA INFANTA PRINCESA DEL BRASIL y del SEÑOR INFANTE REY DE ETRURIA, concurrieron á cumplimentar á SS. MM. y AA.

El REY se ha servido conferir la comandancia del primer batallon de voluntarios de Cataluña al teniente coronel D. Juan Francisco Vives, sargento mayor del mismo cuerpo; y la subtenencia de bandera del segundo de Cataluña al cadete D. Mariano Moxo.

En el regimiento de caballería del Infante se ha servido S. M. conceder ayudantía al teniente D. Josef Broceta, y empleo de portaestandarte al cadete D. Juan Antonio Ximenez.

Tambien se ha dignado el REY conceder empleo de portaguion en el regimiento de dragones del Rey al cadete D. Ramon Conti; y en el de Sagunto empleo de alférez al portaguion D. Cayetano Maturana.

El dia 9 de noviembre, á las 10 de la mañana, principiará D. Josef Mi-

guel de Sarasa, en el Buen-Retiro, las lecciones de astronomía teórica, y continuarán los lunes, miércoles y viernes de cada semana. En los días intermedios á estos dará las lecciones de meteorología D. Modesto Gutierrez, principiando desde el martes 10 del mismo mes.

VENTAS JUDICIALES.

Por auto proveido por el Ilmo. Sr. D. Antonio de Villanueva, del consejo y cámara de S. M. en el real y supremo de Castilla, juez privativo en virtud de real orden para el conocimiento de todos los autos, asuntos y demas incidencias tocantes y pertenecientes al concurso de acreedores intitulado de Santoyo, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 20 días, señalándose el último para su remate, que es el martes 17 del corriente, varias obras y reparos, que estan mandadas executar en la hacienda-palacio nominada de Vilches, sita en término de la villa de Arganda del Rey, perteneciente á dicho concurso, que segun el reconocimiento practicado por el arquitecto nombrado ha graduado dichos reparos en la cantidad de 15 á 160 rs. Quien quisiere encargarse de dicha obra y hacer postura á ella, acudirá á la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega, que lo es de dicha comision, donde se instruirá de los referidos reparos y condiciones del remate.

Por providencia del alcalde mayor de Mena D. Manuel Delgado Perlínes, juez comisionado subalterno para la venta de bienes eclesiásticos secularizados en la diócesi de Santander, de la que es comisionado regio D. Luis Arguedas, se ha señalado el dia 24 del presente para el remate de 15 fincas compuestas de 2 casas, una parte de casa, una casería, con su tierra de pan llevar, 2 huertas, 3 parrales, 2 castañales, con 124 castaños mayores y su terreno, 10 robles mayores, y varias campos de pan llevar, exístentes en la villa de Valmaseda, apreciadas en 70,236 rs. Quien quisiere hacer postura á todas ó á qualquiera de ellas, lo executará por la escribanía de la misma comision, que desempeña D. Josef Leandro de la Torre y Retes.

En la gazeta núm. 84 y diario núm. 263 de este año se anunció la venta, en virtud de real facultad, de varias fincas exístentes en jurisdiccion de los pueblos de Villanueva del Pardillo y Colmenarejo; á saber: un molino harinero, tasado en 47,832 rs.: una viña, con 17210 cepas útiles, en 51,630 rs.: 500 fanegas de tierra, en 200; y últimamente otras 11 fanegas, en 1650. Y habiéndose hecho postura á dichos efectos en el todo de su tasa, se anuncia al público para que quien quisiere mejorarla, acuda ante el Sr. D. Antonio Cano Manuel, alcalde de casa y corte, por la escribanía de provincia de D. Juan Garrido, que se admitirán las que se hicieren, no siendo por manos muertas; previniéndose que su remate está señalado para el dia 25 del corriente.

AVISOS.

En la villa de Mondejar, provincia de Guadalajara, de cuya ciudad dista 7 leguas, y 8 de Madrid, se halla vacante el partido de médico: su dotacion es de 700 ducados anuales pagados por tercios por la justicia: ademas lo que den los clérigos y el convento de religiosos observantes por ajuste particular. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á qualquiera de los alcaldes antes del 20 del presente. Se proveerá dicha plaza el dia 1.º de diciembre, y se principiará á exercer el 1.º de enero próximo.

En la villa de Casarrubios del Monte, distante 7 leguas de Madrid, se ha establecido de orden superior una escuela de primeras letras, con la dotacion de 8 rs. diarios, cobrados por la justicia, con la obligacion de enseñar de balde á los niños

pobres de dicha villa; quedando además á favor del maestro el producto que rindan los que no lo sean de solemnidad; y asimismo las lecciones de casas particulares, y el de los pupilos que puede tener de los pueblos inmediatos. Los pretendientes dirigirán al ayuntamiento sus memoriales, con relacion de méritos, hasta el día 15 del corriente, en que se ha de proveer, por mano de D. Ramon Vazquez Coronel, alcalde ordinario por el estado noble de la misma villa.

LIBROS.

Los suscritores á la obra intitulada Coleccion de historias interesantes y divertidas acudirán á recoger el tomo 8.º de ella, que es el 2.º y último de la historia de la marquesa de Brianville, á la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas. En la misma librería y en la de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, se hallarán venales, juntas ó separadas, dicha obra y las otras tres, la Etelvina, los Sibaritas y el Hipólito, que con la primera forman esta coleccion, á 12 rs. cada tomo en rústica y 14 en pasta.

Genio del cristianismo, ó bellezas poéticas y morales de la religion cristiana, por Francisco Augusto Chateaubriand, traducido del frances al español. De esta obra, que por la defensa que hace de nuestra sagrada religion ha merecido el aplauso general de los sabios católicos, se da una extensa idea en el núm. 11 del mercurio de Francia de 1800, asi como en nuestras gazetas se ha hecho saber la celebridad de su autor por sus interesantes viages y escritos: 4 tomos en 8.º marquilla, con otras tantas láminas correspondientes á sus respectivos asuntos. El primer tomo trata en general y particular del dogma y de la doctrina; de las virtudes y leyes morales; de la verdad de las escrituras, y de la caida del hombre; de la existencia de Dios probada por las maravillas de la naturaleza, y de la inmortalidad del alma probada por la moral y el sentimiento. El 2.º contiene: exâmen general de las epopeyas cristianas; poesia con relacion á los hombres; maravilloso de la poesia en sus relaciones con los seres sobrenaturales; la biblia y Homero. El 3.º, bellas artes, filosofia, historia, eloqüencia, armonía de la religion cristiana con las escenas de la naturaleza, y las pasiones del corazon humano. Y el 4.º habla de las iglesias, ornamentos, cantos, oraciones y solemnidades; de los sepulcros; idea general del clero; misiones; órden militar ó caballería; servicios hechos á la sociedad por el clero y la religion cristiana en general &c. Se hallará en la librería de Illescas, calle ancha de Majaderitos, á 48 rs. el juego en rústica y 58 en pasta, y á 4 rs. mas en la Coruña en la librería de Soto, en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Mallen, en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Granada en la de Martinez y Aguilar, en Salamanca en la de Blanco, en Segovia en la de Alejandro, en Toledo en la de Hernandez, en Búrgos en la de Villanueva y Hervias, en Valladolid en la de Santander, en Leon en la de Alvarez Blanco, en Zaragoza en la de Monge, y en Málaga en la de Iglesias y Martinez.

Compendio de la Historia universal, quaderno 68 (con que se completa el tomo 17, último de la obra) con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de 2 meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el día 11 del corriente el quaderno 67, el qual despues costará 14 rs. como los anteriores, y con arreglo á lo prevenido en el prospecto que se dió con la gazeta de 31 de enero de 1801. Seria intempestivo quanto aqui se dixese del mérito de esta obra; el mayor elogio es la calificacion que ha merecido al público, cuyo distinguido aprecio comprueban el número de exemplares que ha tomado, y la impaciencia con que se aguardaban las respectivas entregas. El editor tiene la satisfaccion de haberle proporcionado la traduccion entera de obra tan excelente, sin haber omitido gasto alguno para que la edicion, tanto en la parte tipográfica como en el papel y

en todo, corresponda al mérito de la obra misma; á que se agrega el adorno de las 408 preciosas estampas que no tienen las ediciones francesas del original.

Biblioteca universal de medicina y cirugía prácticas, escrita y publicada de órden del gobierno de Francia por el célebre Dr. Colombier, y traducida al castellano en 3 tomos: el 1.º trata de las calenturas, y se dan á conocer su naturaleza, sus fenómenos, causas y epifenómenos, á fin de hacer mas segura y metódica la cura de cada una de sus especies: el 2.º tiene por objeto las enfermedades agudas locales; y el 3.º trata de las enfermedades crónicas. Se hallará en las librerías de Fuentenebro, calle de las Carretas, de Orea, frente á S. Luis, y de Moreno, calle de la Cruz.

Lecciones de gramática-ortografía castellana, dispuestas en diálogo por D. Guillermo Xaramillo: un tomo en 8.º Se hallará á 6 rs. en rústica y 8 en pasta en la librería de Gomez, calle de las Carretas.

La guerrilla, ó tratado del servicio de las tropas en campaña. Esta obrita tan interesante como necesaria para todos los que se dedican á la carrera militar, está adornada con notas del traductor sobre los mas extraordinarios sucesos acaecidos en campaña á las tropas ligeras, sacados de los escritores militares mas clásicos asi antiguos como modernos. Se vende á 8 rs. en pasta en las librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Discurso sobre la verdadera libertad natural y civil del hombre, escrito en italiano, y traducido al castellano por D. Ventura Salzas. = La agresion británica: canto épico en octava rima, con algunas ilustraciones al fin, por D. Juan María Mauri: á 4 rs. en rústica. Se venden en la librería de Castillo.

GRABADO.

Estampas nuevas de S. Buenaventura y Sta. Rosa de Lima, en quartilla de marca mayor, dibuxadas por D. Josef Maea, y grabadas por D. Mariano Brandi. Se hallarán, con otras diferentes de igual tamaño, en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

MUSICA.

En el almacén de música de la carrera de S. Gerónimo, frente á la Soledad, se hallará la música siguiente: sonatas, variaciones, caprichos, sinfonías, rondoes &c. de Haydn, Pleyel, Mozart, Steibelt, Clementi, Offmeinster, Kozeluc, y otros varios: tambien hay contradanzas y minués de Pleyel, vaises y polonesas de Mozart, y una coleccion de arias de dicho Mozart, de varias óperas hechas, y puestos los acompañamientos por el mismo autor: ademas hay una gran coleccion de canciones en castellano, y seguidillas, todo nuevo, de los autores mas acreditados en esta clase: asimismo hay canciones italianas de Selvaggi, Asioli, y otros diferentes, todo lo referido para forte-piano, y dichas canciones y seguidillas tambien para guitarra: igualmente hay sinfonías, sonatas, duos, rondoes, solos, caprichos, minués, contradanzas y vaises de los mejores autores de nuestra nacion. Para violin conciertos, duos, tríos, quartetos, quintetos y sinfonías &c. de los mejores autores extranjeros. Para flauta y clarinete tambien hay variedad. Asimismo hay arias, cabatinas, polacas, rondoes, duos, tercetos, quartetos, quintetos y sextetos de Portogalo, Mayer, Nasolini, Per, Fioravanti, Cingareli, Mozart, Cimarosa, Paisiello y Gulielmi, todo con orquesta. Música militar nueva de toda clase que necesiten las bandas de los regimientos. Tambien hay música de órgano de autores muy acreditados. Se reciben encargos para toda clase de música, así eclesiástica como teatral; advirtiéndole que todo estará revisado en buena copia; pero si á pesar de esta exactitud hubiere alguna errada, se hará otra copia de gratis. Se servirá en todos los encargos con la acostumbrada eficacia y puntualidad.